



Gemeindehausplatz 1
Postfach
6048 Horw
www.horw.ch

Kontakt Ruedi Burkard
Telefon +41 41 349 12 53
E-Mail ruedi.burkard@horw.ch

An die Mitglieder
des Einwohnerrates
der Gemeinde Horw

12 53

4. Mai 2023

2023-261

Schriftliche Beantwortung der Interpellation Nr. 2023-764 von Leo Camenzind, Die Mitte, und Mitunterzeichnenden: Startgelder des Stadtlaufs sollen für Schulklassen von der Gemeinde Horw übernommen werden

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Am 13. März 2023 ist von Leo Camenzind, Die Mitte, und Mitunterzeichnenden folgende dringliche Interpellation eingereicht worden:

«Es wurde bekannt, dass die Migros als Hauptsponsorin des Stadtlaufs keine Startgelder von Schülerinnen und Schülern mehr übernimmt und der Kanton Luzern sich nicht in der Pflicht sieht. Wie verhält sich die Gemeinde Horw?»

Der Start der Schulklassen am Stadtlauf fördert die Bewegungsmotivation der Schülerinnen und Schüler und das Gemeinschaftsgefühl. Und dies ohne, dass sie bei einem Verein Mitglied sein müssen. Die Gemeinde Horw unterstützt viel in Sachen Bewegung der Schülerinnen und Schüler wie: Aktiv und Fit, «horw.bewegt», Schüler Fussball- sowie Handball- und Volleyballturniere usw. Das Gruppenerlebnis ist ein wichtiger Bestandteil der gesellschaftlichen wie auch der persönlichen Entwicklung eines jeden Schülers und einer jeden Schülerin.

In diesem Zusammenhang stellen sich folgende Fragen:

1. Wie viele Klassen / Schüler und Schülerinnen haben in den vergangenen Jahren am Stadtlauf teilgenommen?
2. Was hätte dies für eine Kostenfolge für die Gemeinde Horw, wenn die Startgelder der Schüler und Schülerinnen übernommen würden?
3. Kann sich der Gemeinderat vorstellen, diese Startgelder fürs Jahr 2023 und evtl. die folgenden Jahre zu übernehmen und dies umgehend zu kommunizieren?

Da der Anmeldeschluss für Schülermannschaftsläufe bereits auf den 2. April 2023 festgelegt ist, wird die Interpellation als dringlich eingereicht.

Wir danken für die Bearbeitung des Anliegens.»

Zu den Fragen nehmen wir wie folgt Stellung:

Zu 1. Wie viele Klassen / Schüler und Schülerinnen haben in den vergangenen Jahren am Stadtlauf teilgenommen?

In den letzten Jahren gab es unterschiedliche Teilnahmezahlen von Schülerinnen und Schülern. Am Luzerner Stadtlauf nahmen zwischen 0 und 4 Klassen auf der Primarstufe und zwischen 0 und 10 Lernende auf der Sekundarstufe teil.

4. Mai 2023

Schriftliche Beantwortung der Interpellation Nr. 2023-764 von Leo Camenzind, Die Mitte, und Mitunterzeichnenden: Startgelder des Stadtlaufs sollen für Schulklassen von der Gemeinde Horw übernommen werden

Zu 2. Was hätte dies für eine Kostenfolge für die Gemeinde Horw, wenn die Startgelder der Schüler und Schülerinnen übernommen würden?

Dies hätte aufgrund der Teilnehmendenzahl unterschiedliche finanzielle Konsequenzen. Das Startgeld beträgt Fr. 20.00 pro Person. Das bedeutet, dass zwischen Fr. 0.00 und Fr. 2'000.00 für die Teilnahme am Luzerner Stadtlauf hätten aufgewendet werden müssen.

Zu 3. Kann sich der Gemeinderat vorstellen, diese Startgelder fürs Jahr 2023 und evtl. die folgenden Jahre zu übernehmen und dies umgehend zu kommunizieren?

Horw hat ihren Lehrpersonen bereits im Oktober 2022 im internen Info-Blatt kommuniziert, dass das Startgeld kein Hindernis darstellt, wenn es um die Teilnahme am Luzerner Stadtlauf geht. Die Finanzierung wurde und wird über das Globalbudget der einzelnen Schulen gewährleistet.

Wir danken für Ihre Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse



Ruedi Burkard
Gemeindepräsident



Fabienne Vogel
Stv. Gemeindeschreiberin I

Versand: 12. Mai 2023